
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みどり保育園 

民営化ニュース 
第 22 号 2011.10.17 

富田林市子育て福祉部保育課 

第 6 回三者協議会を開催しました 

9 月 29 日（木）に第 6 回三者協議会

を開催しました。今回の協議内容は次

のとおりです。 

○＝保護者委員からの質問・意見 

→＝質問に対する法人の考え方 

 ☆＝市の参考意見など 

 

１）年間行事について 

前回提示があった年間行事案につ

いて、さらに意見をお聞きしました。 

 

○英会話はどのようなものか。 

→ 大阪狭山市の事業として、英語指

導者を公民すべての幼稚園・保育園

に派遣されていたが、市が事業を廃

止された以降も法人として独自に

引き継ぎ、運営 3 園で実施している。 

4・5 歳児クラスについて、月 1

回、外国人の講師に来てもらい、異

文化コミュニケーションを体験す

る目的で行っている。 

 

○保護者の負担はあるのか。 

→ 英会話（月 1 回）と体育指導（週

1 回）について、保護者から負担は

いただいていない。 

 

○園に年中使えるプールがあるので、

サイクルスポーツセンタープール

に行くことは検討課題となってい

たが、その後の考えは。 

→ 現在、検討中である。 

○家族でプールや海に行く機会が少

ない家庭もあるので、大きな屋外プ

ールに行くという体験は大切。 

 

○出かけるときのバスは、どのように

しているか。 

→ 法人で所有しているマイクロバ

ス 3 台を使用し、中型以上の運転免

許を持っている職員が運転してい

る。園行事でたびたび運転してお

り、経験は豊富である。 

 

○みどり保育園の職員から何か意見

は出ているか。 

→ 以前に園で行っていたが今は行

っていない行事も盛り込まれてい

て、非常に多くの体験ができるとい

う感想があった。ただし、現在実施

していない行事の中には、過去に相

当の理由があるものもあるので、職

員会議などを通じて整理し、共通理

解を深めたい。 

 

次の協議会では、職員会議での整理

も参考にして方向性を出していくこ

とになりました。  

 

 

２）体操服・持ち物について 

［体操服について］ 



民営化ニュースでお知らせし、園の

掲示板に実物を展示していただきま

した。 

これまで、園や委員に保護者からの

反対意見は届いていませんが、市役所

に、体操服の指定について疑問だとい

うご意見が 1 件ありました。  

 展示してからの期間がまだ短いの

で、もう少しご意見をお聞きする時間

を取って決めていくことにしました。  

 

［持ち物について］  

前回提案が示された、各家庭で用意

していただく持ち物について、法人の

考え方について説明を受けました。  

○入園、進級時の準備物は個人で使用

するものか。  

→ 保育の中で広く児童に使っても

らうために、保護者の方から園に提

供してもらうものと考えてほしい。 

 

○かばんや汚れ物を入れる袋は、今と

同じと考えてよいか。  

→ 今と同じです。  

 

○コップや、スプーン・フォークのセ

ットは毎日持参するのか。  

→ 自分の持ち物という意識を持て

るよう、個人持ちという形にしたい

と考えています。  

なお、コップは、間食や食事のた

びに洗浄、乾燥をして園で保管しま

す。傷んだときには保護者に連絡さ

せていただきます。  

 

○箸の使用についてはどのようにし

ていくのか。  

→ 自我意識を育てるため、お箸を使

いたいという欲求が出てきたとき

に使わせてみるという考えと、誤っ

た使い方や癖がつかないよう、手指

の力が付いてきた時期を見ながら

箸を用いるトレーニングに入ると

いう考えがあります。  

どちらの考え方も共感できます

ので、もう少し検討していきたいと

思っています。  

 

○歯ブラシはどのように持参するの

か。また、園で乾燥させるようなこ

とはできないか。  

→ 歯ブラシは給食袋に入れてもら

うように考えています。 

園での管理方法についてはこれ

までいろいろと試行錯誤してきま

したが、他の児童の歯ブラシと接触

しないようにするのは非常に難し

いので、現在と同じにしたいと思っ

ています。  

 

○個人のタオルと給食袋は同じ場所

に掛けておくのか。  

→ ランチルームに個人の棚を作り、

そこにカバンや給食袋を置いても

らう予定です。着替えやタオル、出

席ノートは保育室に持って行って

もらうので、同じ場所に掛けておく

ことはしません。  

 

○着替えや汚れ物はどのように置い

ておくのか。  

→ 個々に衣類カゴや汚れ物入れを

用意します。  

 

 



○パジャマはどのくらいの頻度で持

ち帰るのか。  

→ 週半ばと週末に持ち帰ってもら

うように考えています。また、汗を

かく夏場など汚れやすい時期は、保

育士が注意して見ており、随時持ち

帰ってもらうようにします。  

 

今回の協議を踏まえて、法人から具

体的な品目と数量について整理して

いただき、改めて提示していただくこ

とになりました。  

次回さらに検討していくこととし

ています。 

 

３）保護者会での意見などについて 

8 月 29 日に開催されました保護者

会で、いくつかご意見やご要望をいた

だきました。以前の協議会で検討した

内容と一部重複しますが、改めて整理

しました。 

 

○0 歳児保育室が 2 階にあることが、

まだ気になる  

→ 2 階にあることのメリットはこれ

まで説明したとおりですが、実施設

計にあたり、避難用のすべり台に階

段を付け加えてもらいました。  

園庭から 2 階のベランダに上がる

ことが容易になり、緊急時には有効

に使えると思います。  

 

○0 歳児からの布パンツ開始は衛生的

にどうか 

→ 布パンツは、子どもの排便に保育

士が気づきやすいので、パンツ交換

がすぐにできますが、床にこぼれた

時の衛生面での配慮や手間が必要

です。 

トレーニングパンツは、布パンツ

より衛生的には優位ですが、保育士

が気づきにくいので、対応が遅れる

可能性があります。  

布パンツに布おしめという方法

もありますが、ズレやすいという短

所があります。  

どの方法も、排便時の不快な感覚

を子どもが分かるという点では同

じです。どのようにしても長短あり

ますが、現場の保育士の意見も聞き

ながら決めていきたいと思います。 

 

○3 歳クラスから午睡時間が書いてい

ないので知りたい  

→ 3 歳を超えると生活リズムが安定

してくるので、睡眠時間が極端に短

い時などを除き、特に記載する必要

はないのではないかと思います。  

☆ 3 歳クラスで、一人ずつ就寝起床

の時間を記録するのは難しいので、

特記するべきことがなければ書い

ていません。  

 

 

 

○工事が止まっているように見える  

→ 遊具の撤去まで終わり、本体工事

の業者も決まっています。現在は、

資材の発注や下請業者の調整など

を行っているので、工事が止まって

いるように見えます。  

 

○家庭保育協力日はつくられるのか  

→ 家庭保育協力日は設定の予定は

ありません。ただし、夏期は子ども

の登園数の変動が大きいので、給食
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材料の発注量を把握したいのと、職

員の夏期休暇の調整を行うため、前

もって登園予定をお聞きする予定

です。 

 

○今後の保護者会について  

→ 園では保護者会の協力を得なが

らスムーズな運営を行っていきた

いと考えています。他園の情報の提

供や、保護者会との話し合いも行っ

ていきたいと考えています。  

☆ 保護者会について市は関与でき

ませんので、保護者会内での話し合

いをお願いします。  

 

４）その他 

新保育園の見学会について、希望者

が多いと思いますので、実施について

は今後調整していく予定です。  

ご意見・ご要望をお寄せください 

保育所民営化に関するご意見やご質

問は、保育課民営化プロジェクトチーム

にお寄せください。（岸岡園長または三

者協議会の保護者代表委員にお伝えい

ただいてもかまいません。）  

 特に保育園の運営に関わるご意見や

ご質問は、三者協議会で検討し、できる

だけ保護者の不安を解消できるよう進

めていきたいと考えています。  

 

保育課民営化プロジェクトチーム 

TEL 0721-25-1000（内線 298） 

FAX 0721-24-8976 

プレイバック✤みどり保育園 

10 月 1 日、前日の雨もあがった秋

空の下、今の場所では最後となる運

動会が開催されました。 

園には、朝から多くの保護者や地

域のみなさんが来られました。  

子どもたちは、元気いっぱい競技

に取り組んでいました。（右写真）  

左の写真は、保育園がまだ「新堂保

育園」という名前だった、昭和 41 年

の運動会の様子です。  

 

保育課では、みどり保育園の記憶を

保存するため、園の古い写真や資料を

探しています。収集にご協力をお願い

します。（お預かりした写真や資料は

後日必ずお返しします） 


